

Sages-femmes indépendantes

Groupement des sage-femmes indépendantes du canton de Vaud

Présentation

- ▶ Marie-Josée Gagnon, SFI sur la région de Lausanne et Vice-Présidente du Groupement des sages-femmes indépendantes Vaudoises
- ▶ Le GSFI VD est une association faisant partie de la FSSF comprenant 166 membres

Rôle de la sage-femme indépendante

- ▶ Elle prend le relai de la maternité en visitant les familles le jour suivant leur retour à domicile jusqu'au 56^{ième} jour post-partum.
- ▶ Une sage-femme par famille, généralement toujours la même ce qui évite le nombre d'intervenants et la dispersion des informations.
- ▶ Le suivi de la sage-femme englobe la famille et les surveillances se font auprès du couple mère-nouveau-né; accompagnement individuel et personnalisé car la famille est au centre du suivi
- ▶ La sage-femme est disponible 7 jours sur 7 et reste atteignable par téléphone et visites au besoin

Rôle de la sage-femme indépendante

- ▶ Elle reste la référente de la famille jusqu'à 1 mois (première rencontre avec le pédiatre) et prend contact avec le pédiatre ou le gynécologue au besoin.
- ▶ A la fin du suivi (après 56 jours ou à la demande des familles) il y a le relais à l'infirmière de la petite enfance. Parfois il y a un suivi en binôme lors des situations psychosociales.

Paramètres et soutien à l'allaitement

- ▶ Surveillance du poids et de la clinique du nouveau-né
- ▶ Surveillance et respect du rythme du nouveau-né
- ▶ Le vécu de la mère
- ▶ Encouragement, ajustement, réassurance et transparence

Questions?

Merci pour votre écoute!